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PRESIDENTE: Bueno Muchas gracias José, buenas tardes para
todos los honorables concejales presentes en la plenaria del
día de hoy lunes 24 de abril del 2023 a nuestra Policía
Nacional, cordial saludo a los presentes, señor secretario
hagamos el primer llamado a lista por favor.

SECRETARIO: Buenos días, buenas tardes señor presidente, hoy
lunes 24 de abril del 2023 hora 3 pm en punto, primer
llamado a lista.

MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURÁN: Buenas tardes presente.

LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: Muy buenas tardes para
ustedes señor secretario, para los honorables concejales,
Policía Nacional, unidades de apoyo, funcionarios de la del
Concejo, presente.

JAVIER AYALA MORENO: Buenas tardes, presente señor
secretario.

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CAÑIZALES: Buenas tardes,
presente.

CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO: No contesto.

JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ: Presente

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: Muy buenas tardes
secretario, saludo para los honorables concejales, para la
gloriosa Policía Nacional, Gracias periodista Gustavo
remolina radio uno, la de uno, secretario presente.

FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA: Muy buenas tardes señor
secretario, un saludo a usted, a todos los compañeros
concejales, mesa directiva de lujo, a la Policía Nacional,
presente.

ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES: Muy buenas tardes señor
secretario, un saludo para usted, para mis compañeros, para
los de la mesa directiva, a la Policía Nacional, a Gustavo
que nos acompaña esta tarde, a todas las personas que
siempre asisten a la plenaria, presente señor secretario, y
muy buenas tardes, Dios los bendiga.

WILSON DANOVYS LOZANO JAIMES. Buenas tardes compañeros,
compañeras, presentes, señor secretario.

LEONARDO MANSILLA DÁVILA: Muy buenas tardes para todo
presente señor secretario.
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NELSON MANTILLA BLANCO: presente.

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: presente de manera virtual.

SECRETARIO: se registra la asistencia de manera, de forma
virtual, de la honorable concejal Silvia Viviana Moreno
Rueda.

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: presente.

WILSON RAMÍREZ GONZÁLEZ: Buenas tardes señor presidente,
saludar muy Atentamente a los honorables concejales y
concejalas, a la Policía Nacional.

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: presente.

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: presente.

CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR: Muy buenas tardes para todos
presente desde el recinto señor secretario.

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO: presente secretario,
buenas tardes.

SECRETARIO: señor presidente, le informo que el primer
llamado lista lo han contestado 18 honorables concejales
existiendo quorum decisorio y de liberatorio.

PRESIDENTE: Existiendo quorum decisorio y de liberatorio,
señor secretario demos lectura del orden del día por favor.

SECRETARIO: Orden del día,
Primer punto: llamado a lista y verificación del quorum.

Segundo: lectura, discusión y aprobación del orden del día.

Tercero: himno de la ciudad de Bucaramanga.

Cuarto: tema presentación del informe de gestión consolidado
de la vigencia 2022, metrolínea a cargo de la doctora Yolima
Espinel Blanco, gerente.

Quinto: lectura documentos y comunicaciones.

Sexto: proposiciones y asuntos varios.

fecha, Bucaramanga lunes 24 de abril del 2023, lugar en el
salón de plenaria Luis Carlos Galán Sarmiento del Concejo
Municipal de Bucaramanga, hora 3:00 pm, firmado por el
presidente el honorable concejal Javier Ayala Moreno y el
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secretario general Wilmer Alfonso Palacio Verano, ha sido
leído el orden del día, señor presidente

PRESIDENTE: Leído el orden del día lo aprueban, los
honorables concejales.

SECRETARIO: ha sido aprobado el orden del día, señor
presidente

PRESIDENTE: Continúe secretario.

SECRETARIO: Tercer punto, himno de la ciudad de Bucaramanga.

HIMNO CIUDAD BUCARAMANGA

PRESIDENTE: Señores, vamos a dar un receso de 5 minutos
mientras llega la directora de Metrolínea, les pido a todos
los concejales pasar un momento a presidencia, a todos para
hablar de un tema en privado.

PRESIDENTE: Buenas tardes a todos los presentes, saludamos
muy especialmente a nuestra directora, gerente de INDERBU,
la doctora Yolima Espinel, a Metrolínea Perdón, estoy
equivocado de Metrolínea, la doctora Yolima Espinel a su
equipo de trabajo, a todos los presentes, señor secretario
hagamos verificación del quorum por favor.

SECRETARIO: verificación del quorum señor presidente.

MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURÁN: Presente.

LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: Presente.

JAVIER AYALA MORENO: Presente secretario.

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CAÑIZALES: Presente.

CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO: No contesto.

JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ: Presente

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: Presente secretario.

FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA: Presente señor secretario.

ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES: Presente señor secretario.

WILSON DANOVYS LOZANO JAIMES. Presente señor secretario.

LEONARDO MANSILLA DÁVILA: presente.



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01

Serie:
Página 5 de

42

FOLIO 5

NELSON MANTILLA BLANCO: presente.

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: presente.

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: presente.

WILSON RAMÍREZ GONZÁLEZ: Presente señor secretario.

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: presente.

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: Presente señor secretario.

CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR: Presente señor secretario.

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO: presente.

señor presidente le informo que el llamado a lista lo han
contestado 18 honorables concejales existiendo quorum
decisorio y de liberatorio.

PRESIDENTE: Existiendo cuórum decisorio y de liberatorio
continúe con el orden del día secretario por favor.

SECRETARIO: cuarto punto del orden del día tema:
presentación del informe de gestión consolidada de la
vigencia de 2022 metrolínea a cargo de la doctora Yolima
Espinel Blanco gerente.

PRESIDENTE: bueno doctora Yolima, le damos nuevamente la
bienvenida al concejo a usted y a su equipo de trabajo, ya
conoce la metodología, el informe, las inquietudes de los
concejales y damos respuesta a lo que tengamos a mano y lo
restante, lo mandamos por escrito a cada concejal que tenga
la inquietud, doctora tiene 30 minutos para rendir su
informe.

INTERVENCION GERENTE METROLINEA DE BUCARAMNAGA DOC. YOLIMA
ESPINEL BLANCO: Buenas tardes Muchas gracias concejal.
Buenas tardes para todos los asistentes, para los concejales
y todas las personas que están presentes el día de hoy,
dentro de la información que traigo, que fue contenida en el
informe entregado previamente al concejo se hace una
compilación de todo lo que fue, Hola Buenas tardes para
todos nuevamente, les venía comentando que dentro de la
información que traigo para presentarles el día de hoy está
contenida en el informe que fue enviado previamente como
informe de gestión del anterior vigencia 2022, se encuentra
contenido toda la gestión del área de planeación, de
comunicaciones, la parte administrativa y financiera, de
operación, jurídica y de contratación. Iniciar
presentándoles; Cuál fue la estrategia y el esquema
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operacional que desde metrolínea se trabajó en el año 2022,
se pudo avanzar en una estrategia de complementariedad, con
rutas del transporte público colectivo, al mismo tiempo que
se presentaba y se prestó el servicio con rutas troncales,
pre troncales y alimentadoras. Dentro de este esquema
operacional se dio la necesidad de trabajar en un esquema,
en un plan de contingencia teniendo en cuenta la situación
presentada debido a la operación de un solo concesionario
uno de los dos concesionarios de flota, estas rutas
alimentadoras se tuvieron en cuenta dentro del esquema
operacional y dentro del plan de contingencia poder contar
con unas rutas alimentadoras con servicios a través de la
complementariedad, con servicios en las diferentes zonas del
área metropolitana dentro de los cuatro municipios, las
rutas alimentadoras ofrecidas con vehículos de Cotrander al
Servicio del sistema se tuvo, se presentaron la ap-1,la ap-
2,la ap-3, ap-4, ap-5, ap-7, estas son alimentadoras en
Provenza Floridablanca y el municipio de Bucaramanga. Dentro
de este esquema operacional se pudo evidenciar que el
comportamiento mensual de las validaciones a lo largo de la
vigencia tuvo un comportamiento con tendencia a la baja,
esto Pues también generado por las debilidades de la falta
de flota en la modalidad del masivo, no obstante, la
posibilidad de contar con flota en otra modalidad se pudo
garantizar de alguna manera la prestación del servicio.
Dentro del comportamiento de los kilómetros recorridos por
los vehículos del sistema, vemos que también hubo una
disminución de estos de estos kilómetros, teniendo en cuenta
que durante la… en este sentido se tiene un promedio
consolidado de la flota operativa del sistema entre
articulados, padrones Y alimentadores, contando hoy en día
con cuatro articulados, quince padrones y alrededor de nueve
alimentadores. De igual forma dentro del informe están
contenido el reporte de las fallas de operación que han
registrado los vehículos en cuanto a las fallas mecánicas
por cada una de las tipologías y los descuentos que se
realizaron durante la vigencia 2022 por concepto de los
índices de calidad llegando a un monto total de $793.485.761
pesos, esto, por concepto de índices de calidad y desempeño
de la operación debido al cumplimiento en los parámetros,
requisitos obligaciones y responsabilidades previstas en el
contrato de concesión. Como les comentaba inicialmente,
dentro de la operación o el esquema operativo planteado
desde la vigencia anterior se viene dando el ejercicio de
complementariedad, con el fin de mejorar la calidad del
servicio y recuperar la cobertura de las zonas que fueron
desatendidas, por la salida de operación del concesionario
de movilizamos a partir del 29 de junio del 2021, en este
sentido metrolínea avanzó en una estrategia en conjunto con
el área metropolitana de Bucaramanga y las empresas
prestadoras de servicio de transporte público colectivo hoy
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llamado TPC, logrando materializar de esta manera unos
acuerdos comerciales que el 4 de enero del 2022, de esta
manera dentro del ejercicio de complementariedad algunas,
todas las empresas tuvieron la oportunidad de vincularse en
este ejercicio, basado en la propuesta de afectación de la
operación que estaba teniendo el transporte masivo o
metrolínea y de esta manera se pudo consolidar la
complementariedad con empresas como Cotrander que a
diciembre contó con 51 vehículos disponibles en este
ejercicio en esta estrategia, Unitransa que pudo aportar
alrededor de 22 vehículos en este ejercicio, Trans Colombia
con 12 vehículos, Trans pirecuesta con 11 vehículos y Villa
de San Carlos que se unió en al finalizar el ejercicio
durante la anterior vigencia con 7 vehículos disponibles.
Esta estrategia de complementariedad tuvo una premisa para
que las empresas pudieran entrar a participar y entrar a
colaborar con el sistema y era que desde la autoridad se
exigió un seguimiento, un acceso al seguimiento y control
que podían tener disponibles las empresas para poder de
alguna manera garantizar un control al ejercicio que se
estaba planteando en el momento, en la gráfica podemos
observar cuál es el reporte de los pasajeros movilizados con
esos buses del TPC bajo la estrategia de complementariedad,
se puede evidenciar que se registra un incremento o una
tendencia a incrementar los usuarios con esta estrategia,
aclarando que pues en las en los últimos dos meses por
efectos de vacaciones y salida de estudiantes, Pues se ve se
registra un poco la caída de validaciones Sin embargo la
tendencia en esta estrategia ha sido buena para lograr
garantizar la prestación del servicio a los usuarios y de
alguna manera garantizar la cobertura que debe prestar, que
debe estar prestando el sistema. Comparativamente entre el
tercer y cuarto trimestre del 2022, se evidencia un
incremento del 23%, como se puede ver en la Gráfica en los
pasajeros movilizados por los vehículos de transporte
colectivo bajo la estrategia de complementariedad, bajo en
el servicio de metrolínea,, las cifras obedecen a la mayor
cantidad de flota disponible por parte de las empresas para
prestar las rutas del sistema las cuales pasaron de ofrecer
un promedio de 85 buses en un día hábil a poder destinar un
promedio de 103 y a hoy tenemos 108 buses en la operación
actual. Cabe recordar que esta este ejercicio de
complementariedad con el tpc, no genera déficit operativo,
sino que por el contrario genera algún, un incremento un
porcentaje que es pagado de cada validación por parte de las
empresas hacia el sistema y que de alguna manera permite que
se pueda llevar a cabo actividades como mantenimiento,
vigilancia y aseo en la infraestructura del sistema; se
tiene también durante la vigencia la operación del sistema
de bicicletas públicas en el municipio de Bucaramanga
proyecto denominado clovi, durante el funcionamiento del
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sistema piloto de bicicletas públicas en la ciudad de
Bucaramanga se han registrado a la fecha, un total de 20.968
usuarios el 63% de estos usuarios corresponde al género
masculino, un 37 al género femenino, la mayor participación
de los usuarios pertenecen al estrato tres con cerca del 72%
de los viajes, le siguen el estrato cuatro con el 14% de los
viajes registrados, el estrato dos con el 7% y el estrato
uno tiene una participación significativa con un 4%, ese
puede evidenciar que existen usuarios de estratos un poco
más altos aunque con un número de viajes menor pero también
se ve una tendencia al uso del servicio de bicicletas
públicas. Esta gráfica permite evidenciar cómo fue el total
de viajes por estación, ahí pues vemos que hay unas
estaciones que tienen un comportamiento que registran
mayores usos en un día hábil que otros, bueno la Gráfica no
permite no está muy clara, si bien la mayor parte de
registro se concentran los rangos de 20 a 50 años
representando un 46%, el registro de usuarios muestra que
para tener la iniciativa de hacer uso de la bicicleta no
existen límites de edad el 12% son mayores a 50 años, el 37%
están en el rango entre 18 y 25 años y un 5% de los usuarios
tienen edades registradas menores a los 18 años. Los
recorridos y el kilometraje que se pudo evidenciar entre el
1 de febrero y del 23 de diciembre para cada una de las de
las estaciones, con cerca de 20 mil usuarios registrados;
Esta es una valoración que de alguna manera se hace de
cuánto dejaron de, se dejó de emitir al medio ambiente con
el uso o con la movilidad en estos viajes en bicicleta
haciendo un comparativo de si se hubiera hecho la movilidad
de esos viajes en algún otro medio de transporte movido por
energías de combustibles fósiles, se estima que por cada
kilómetro de recorrido en bicicletas se evitan
aproximadamente 150 gramos de dióxido de carbono como el
resultado del programa de bicicletas públicas en la ciudad
de Bucaramanga el total del kilometraje recorrido para este
periodo reportado en el presente informe se estima que se
redujo alrededor de 46.6 toneladas de emisiones de dióxido
de carbono a la atmósfera. El otro componente que es la
gestión de la infraestructura del sistema, para él, dentro
del municipio de Bucaramanga se tiene contenido, o se tiene
culminado, el portal del Norte ejecutado dentro de su
infraestructura física en un 100%, ya se realizó también la
entrega de estas instalaciones al municipio de Bucaramanga,
entrando en operación el portal del Norte con la ruta AN-1 y
AN-2 el 25 de enero de la anterior vigencia, bueno esto
recordando que pues es la gestión del año pasado, hoy como
para contarles un poquito de lo que venimos avanzando en
este portal de del Norte La idea es poder consolidar una
estrategia de integración con la rutas del tpc, que hacen
cobertura en esta zona del municipio de Bucaramanga en el
norte. Esta pues es una imagen de las instalaciones y de la
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recuperación de las instalaciones que se debió hacer el año
anterior producto de las del vandalismo que sufrió este
portal y hoy en día pues ya se encuentra totalmente
recuperado y se encuentra disponible para poder avanzar en
la estrategia de integración, Estos son más imágenes de lo
que hoy se cuenta con ese portal se ejecutaron algunas obras
civiles para poder hacer la recuperación de las
instalaciones del portal del Norte, frente a las
instalaciones en el portal de Girón también se debió llevar
a cabo o también se debió ejecutar algunas obras civiles
para poder hacer la recuperación de la infraestructura en el
municipio de Girón, hoy se encuentra en frente a la estación
de ese municipio se encuentra en trámite un permiso para
poder instalar un puente peatonal que permita darle una
mayor accesibilidad al sistema, a los usuarios del sistema,
estos son los diseños del puente peatonal y adicionalmente
se viene trabajando en una solución de seguridad Vial
mediante una intersección semafórica intermitente que
permita facilitar o disminuir los riesgos en seguridad vial
que tiene el acceso al portal de Girón. Frente a la
infraestructura en el municipio de Piedecuesta, que es el
portal de Piedecuesta se tiene terminado también las
instalaciones del patio taller, frente a esto pues es
necesario advertir que la instalación las instalaciones o
las adecuaciones tecnológicas requeridas para poder poner en
Operación este patio taller hacen falta se requiere de un
recurso adicional ya que el concesionario inicial debido a
su liquidación anticipada no pudo hacer las adecuaciones de
la parte tecnológica, se adelantó también la recuperación de
la infraestructura que había sido vandalizada durante la
vigencia 2021, recuperación de la estación de la de la
españolita, Panamericano, hormigueros, molino, estación
puerta derecha carrera 27 carrera 33, dentro de la gestión
realizada en los proyectos por la dirección del plan, por la
dirección de planeación, se llevó a cabo la implementación Y
la ejecución de los proyectos contenidos en el plan de
desarrollo del municipio de Bucaramanga. El primero de ellos
la meta de producto, fortalecimiento al sistema integrado de
transporte masivo del sistema, por el cual se obtuvo
recursos adicionales aprobados y transferidos durante la
vigencia 2022 y recursos adicionales aprobados y
transferidos para cubrir los gastos de funcionamiento
propios del ente gestor, un segundo proyecto o producto
implementar y mantener una herramienta digital app o web que
le permita a los usuarios del sistema realizar la
planificación de los viajes se suscribió un contrato de
prestación de servicios con la firma IP total software cuyo
objeto es la actualización y soporte y mantenimiento de la
app que hoy tiene metrolínea, actualmente está en esta se
está llevando a cabo el mantenimiento y el funcionamiento
que se requiere y el debido soporte que necesita la app para
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su funcionamiento. Las descargas realizadas a 31 de
diciembre han sido de 4.847 usuarios del sistema integrado
de transporte masivo para esa herramienta digital de la app;
Este es otro de los proyectos contenidos en el plan de
desarrollo del municipio de Bucaramanga la meta de producto
implementación del sistema de bicicletas clovi que ya pues
di algunos datos sobre este proyecto, el comportamiento
total de los viajes realizados en el proyecto de bicicletas
públicas clovi muestra un total de 121.189 recorridos desde
el 1 de febrero hasta el cuarto trimestre del año anterior,
otro de los productos o de los proyectos contenidos en el
plan de desarrollo del municipio de Bucaramanga, la meta de
producto implementar tres estrategias para el estímulo de la
demanda de pasajeros del sistema de transporte público, en
este sentido pues se le se dio continuidad a la aplicación
del subsidio de la tarifa del sistema, que consiste en
otorgar un descuento hasta el 50% como ustedes muy bien lo
saben Para algunas poblaciones priorizadas. En el periodo
comprendido entre el 1 de enero y el 31 de diciembre se
aplicó el subsidio de tarifa a 330.563 validaciones, para un
total de $548.744.450, Estas son las validaciones
registradas durante la vigencia 2022 que fueron objeto del
subsidio de la tarifa en el municipio de Bucaramanga; parte
de la gestión realizada también implica el tema ambiental se
realiza, se realizó jornada de aseo y limpieza en la
quebrada el macho con el fin de despejar la zona verde que
adorna la estación de Provenza Oriental, con el fin de
mitigar el ambiente adecuado para la posible
comercialización de espacios en esa Estación. Implementación
de la estrategia para el manejo adecuado de los residuos
sólidos, que se generan debido a la instalación de las
burbujas comerciales dentro de la infraestructura del
sistema, así como las demás que se generan en la entidad
logrando de manera paralela a la señalización, con el código
de colores como actividad final proyectada dentro de la
adecuación del cuarto de almacenamiento temporal de los
residuos sólidos; dentro de esta gestión ambiental también
se pudo obtener el diseño y la elaboración de un plan de
manejo ambiental para la estructura y demás componentes
técnicos arquitectónicos y urbanísticos del puente peatonal
para mejorar la seguridad Vial y accesibilidad de los
usuarios en el sistema específicamente en la estación de
Girón, a corto, mediano y largo plazo se definieron los
lineamientos teniendo en cuenta ajustar la operación de
acuerdo a la flota operativa vigente para la prestación del
servicio de los usuarios de la MB, seguir en concertación
entre el área metropolitana, las empresas del tpc y el
sistema, con el fin de continuar Estableciendo acuerdos
comerciales que permitan seguir supliendo las necesidades en
temas de transporte a los usuarios, proponer los modelos
operativos a mediano y largo plazo para el sistema integrado
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de transporte masivo que son los que hoy se están
consolidando y socializando en diferentes mesas de
transporte, en las diferentes mesas con los transportadores.
Este modelo de operacional a corto plazo, que se planteaba
desde la vigencia anterior, hoy se tiene que con la con las
empresas Cotrander, Unitransa, Trans Colombia, Trans
Piedecuesta y Villa de San Carlos, se tiene la
disponibilidad de un total de 108 vehículos en esa modalidad
prestando algunos servicios del masivo, ese modelo
operacional a corto plazo durante la vigencia anterior pues
se proyectó y se visualizó bajo ese esquema de
complementariedad y hoy se está avanzando no solamente en la
complementariedad sino en la integración de algunas rutas
del sistema, pues hay que tener en cuenta la necesidad que
tiene el sistema de gestionar y adquirir vehículos de
mediana y alta capacidad que pueda atender La Troncal y la
infraestructura construida, parte de las estrategias que se
han implementado, es la de adquirir la de poder vincular los
vehículos mediante estos acuerdos de complementariedad
teniendo en cuenta o basados en lo establecido por el
acuerdo Metropolitano 030 del 2017. Este es un sondeo que
realizó metrolínea el año pasado con los diferentes sistemas
en el país con el fin de conseguir alguna disponibilidad de
flota para poder atender la troncal y la infraestructura del
sistema encontrando que pues básicamente todos los sistemas
tienen una situación no igual porque acá es un poquito más
crítica, pero tienen la situación de que no cuentan con el
100% de la disponibilidad de la flota algunos tienen un
porcentaje un poco menor, pero no hay flota disponible en la
modalidad de masivo en el país. estas son algunas de las
empresas que presentaron cotización de flota, está la
empresa Busscar, Enel, Navitrans, Escania y Sunwin, Pues yo
quisiera como escucharlo si tienen preguntas.

PRESIDENTE: ya terminó, bueno doctora Yolima Muchas gracias.

INTERVENCION GERENTE DETROLINEA DE BUCARAMNAGA DOC. YOLIMA
ESPINEL BLANCO: El informe es extenso, es mucha información.

PRESIDENTE: Sí yo sé que usted lo trae resumido y se supone
que cada concejal ya lo tiene y lo debe haber leído no, Sí
señora Gracias doctora Yolima Espinel nuestra gerente de
metrolínea, como dice el compañero chumi se abre el debate
para los que tengan alguna inquietud concejal Antonio
Sanabria tiene cinco minutos.

INTERVENCION H.C ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO:
Presidente saludar a los compañeros y a la doctora Yolina
son preguntas muy puntuales y nos asiste dice usted una
pregunta el día del debate de control político que si la
superintendencia de transporte ya le había notificado el
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tema que ya conocemos que lo consagra la ley 550 de su
Artículo 27 que habla de la liquidación de Metrolínea, aquí
en mis manos tengo un oficio radicado el 27 de marzo aquí en
el concejo quién firma ese oficio, lo firma el promotor
Germán Roberto Franco Trujillo y él como que se lavó las
manos y nos botó la papa caliente a nosotros de un concepto
Que firma Luis Gabriel Serna Gámez, jefe de oficina jurídica
de la superintendencia de transporte cierto y dice
textualmente uno de los párrafos así las cosas para
aplicación del párrafo 2 del artículo 27 de la ley 550 de
1999, debe entenderse como autoridad competencia aquella
autoridad local creadora del entes gestor en consecuencia le
solicitamos el traslado respectivo, Pues eso no llegó aquí a
nosotros, Bueno entonces le pregunto con respecto a estas a
estos escritos yo le dije ese día también que el acuerdo 037
del 2002, en ese momento el concejo municipal de ese momento
autoriza al Señor Alcalde que era Iván Moreno Rojas,
participar conjuntamente en otras entidades para la
Constitución de la empresa de transporte Bucaramanga
Metrolínea S.A y se dictan otras disposiciones, Qué dice en
el artículo 1, la naturaleza jurídica autorizase al alcalde
Bucaramanga en representación del municipio para participar
conjuntamente con otras entidades en la Constitución de la
empresa de transportes de Bucaramanga Metrolínea S.A, bajo
la fórmula jurídica de sociedad por acciones, con
participación exclusiva de entidades públicas denominadas
Metrolínea. Yo realmente le digo doctora Yolima, estoy en un
vacío jurídico enorme porque es que a nosotros nos votaron
Aquí está papa caliente, Entonces nosotros como concejo
Bucaramanga, vamos a entrar a tomar esta decisión de
liquidar a Metrolínea le corresponde al concejo Bucaramanga,
el presidente me dice que el secretario general pidió un
concepto jurídico a la superintendencia estamos esperando
que nos den respuesta de eso porque realmente yo sí estoy
preocupado con este chicharrón. Más allá del informe que
usted nos presentó que ya lo conocemos y nos lo sabemos de
memoria, preguntarle los activos contables, los activos
fijos, ascienden a 221 mil millones de pesos, que es lo que
tiene Metrolínea para responderle a los acreedores, pero de
esos 221 mil millones 199 mil eso es lo que dicen los
estados financieros que yo he revisado sí, que están
conformados por bienes muebles, inmuebles, todo lo que
conocemos, las estaciones eso suma 199 mil millones de
pesos, entonces le quiero pedir un favor enorme que al
correo institucional nos envíe la escritura pública de
Constitución de Metrolínea y los estatutos de Constitución
de Metrolínea, que no los tengo, no los he podido conseguir,
hágame el favor y me los envía al correo institucional de la
secretaría general, para poderlos analizar y poderlos
estudiar, vuelvo y Le repito el 27 de marzo llegó el oficio
aquí al concejo de Bucaramanga, vanguardia liberal publicó



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01

Serie:
Página 13

de 42

FOLIO 13

el 25, otros medios de comunicación el 26, o sea esto es de
conocimiento público y quiero que pues nos dé alguna luz
alguna claridad Cómo va esto, Qué acciones ha realizado su
Merced en temas de planeación si han pensado liquidar y
crear otro cascarón, otro ente gestor. Le agradezco las
respuestas por su atención Gracias presidente por esa
palabra muchas gracias.

PRESIDENTE: A usted concejal Antonio tiene la palabra el
concejal Carlos Barajas.

INTERVENCIÓN H.C CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO: presidente
Muchas gracias, primero secretario para registrar asistencia
hace ratico llegué, pero para no interrumpir a la señora
gerente en su informe, para que porfa que registren el acta
de mi asistencia presencial. Yo creo que aquí señora gerente
y con el inmenso, esto no es nada contra su Merced desde
luego, pero aquí ya uno le da como pereza y lo digo con
inmenso respeto saber que hay uniforme de Metrolínea porque
ya lo sabemos en el recital concejal Antonio, qué es lo que
nos van a decir y al final llegamos a una conclusión,
Metrolínea está quebrado, sí pero a mí sí me gustaría lo he
intentado de mucha forma y no se ha podido y a mí me parece
que eso es una falta de respeto con la corporación, ni
siquiera conmigo, es que yo le pedí a la gerencia anterior y
esta vez se lo solicito a su Merced es que no vengan a
informarnos y no vengan a decirnos oiga y esto por hacer no
nos puede dar pena reconocer que Metrolínea no sirve, 25
buses y restando y ya aparecen chimeneas gerente, es lo que
yo critico de la chimeneas de Postobón y esos carros esas
volqueta modelo 70 que cargan escombros y Metrolínea este
igual, esta mañana de Florida a Bucaramanga, me encontré ahí
uno y eso él por el carril de Metrolínea, yo por el de al
lado y pareciera que yo fuera andando al lado de una
hornilla con palos de arrayán, entonces hay que mirar o sea
25 y restando, pero yo quiero es esto en este informe, Yo
quiero es esto y de hecho se lo se lo había solicitado en el
debate de control José ponga la foto porfa, José, mientras
José nos hace el favor, salió en caracol un titular muy
chévere; José la puedes agrandar un poquito. Salió en
caracol este titular, próxima semana reunión de la junta
directiva asiste el ministro de transporte, eso es lo que
hemos pedido que al gobierno nacional le duela lo que pasa
con los sistemas de transporte masivo y si va a venir el
ministro y su equipo, su merced ya tiene preparado qué le va
a decir, ya tienen una organización técnica y jurídica de
qué le va a pedir al ministro, de qué le van a pedir al
ministro que de hecho es santandereano le interesa salvar
Metrolínea, pero el ministro no puede coger y decir yo con
plata del gobierno nacional pago las demandas que tiene
Metrolínea. Entonces cómo lo vamos a hacer si el ministro



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01

Serie:
Página 14

de 42

FOLIO 14

quiere inyectar plata y le dice a usted gerente Cómo hago
para entregarle 200 mil millones a Metrolínea; Usted ya sabe
la fórmula, ya sabe cuánto le van a pedir al ministro ya
sabe a dónde va esa plata, eso es lo que a mí me hubiera
gustado y yo venía muy juicioso escuchando su informe, pero
eso es lo que a mí me gustaría escuchar hoy, Dónde están los
salvavidas, si usted le dice al ministro que está en
liquidación al enté gestor que eso es una locura Que afuera
nadie le entiende, el ministro a dónde entrega la plata
nuestro presidente Petro que en campaña habló de salvar los
sistemas de transporte, A dónde le manda la plata, al enté
gestor no puede, eso está claro entonces a dónde la mandan,
ustedes crearían un nuevo ente gestor o sea gerente. No nos
hable de la problemática porque ya la tenemos clara, ni nos
hable de todo ese informe que usted nos dio de aquí, que ya
no lo sabemos de memoria porque eso el mismo informe, el
mismo recital, que Emilce nos ha venido recitando, lo que
pasa es que sumercé con un poquito, Perdón sin arrogancia A
diferencia de Emilce usted lo hace sin arrogancia. Pero es
el mismo recital que nos vienen diciendo desde que sabemos
que Metrolínea está quebrado, pero ya no nos hablen de
informes háblenos de soluciones hoy ustedes tienen el
informe en sus en sus correos, en el correo institucional
hoy les vengo a contar señores que el ministro de transporte
está en la próxima junta directiva y que le tenemos esta
propuesta y que hay que acabar el ente gestor y que vamos a
acabar esto, eso es lo que queremos escuchar, presidente un
minuto más le agradezco con su venia. Eso es lo que quiere
escuchar en Bucaramanga miren lo que pasó hoy gerente, eso
solo pasa en Colombia los que están en transporte informal
en la ilegalidad haciendo paro y producto de toda esa gente
que paró hoy es por Metrolínea toda esa gente que paró hoy
es por culpa Metrolínea, porque en la medida que no hay
donde recoger un pasajero sale el que dice Oiga si quiere yo
la llevo al centro y ese otro genera otro y otro y hay una
proliferación no solo en Bucaramanga sino en el país de
transporte informal y hoy se atrevieron a hacer paro. Ósea
la informalidad y la ilegalidad haciéndole paro hoy al
Estado eso solo pasa en Colombia y producto es que de un
sistema mal trazado y en mala funcionalidad y termino con
esto, ayúdenos a que, yo no sé si eso lo hace la alcaldía
Floridablanca o quién lo hace, pero venir de Metrolínea en
el en el carril de Metrolínea desde Floridablanca papi
quiero piña más o menos desde lagos hasta el puente Provenza
eso me acuerda del Hoyo mauna allá cerca donde vivía mi
abuelo, puro monte, eso me acuerda de allá de Loma Alta
gerente en la Vereda donde yo me crie, eso es pura maleza;
Ese separador lo administra Metrolínea o le toca a Miguel
Moreno hacer esa limpieza da vergüenza con las personas que
nos visitan que recorran ese tramo entre la estación de
lagos hasta Provenza y se encuentran con pura maleza eso
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parece de verdad la Vereda el hoyo cerca donde vivía mi
abuelo, hay que limpiar ese separador eso nunca se ha visto
A sí tan sucio y si eso le toca a Miguel Moreno pues
hagámoslo y presidente Qué pena que le robe 30 segundos más,
hace muchos años tuvimos una directora del área
metropolitana que dijo, directora que dijo que los demás
municipios aparte Bucaramanga no le debían pagar a
Metrolínea plata hay que con el ministro entrar en cintura a
los demás municipios y mirarse se modifica esa parte
estatutaria en la cuota de porcentajes de cada municipio,
pero necesitamos que los demás municipios del área les
duelan también Metrolínea gerente, A sí que Esperamos que
usted en su próxima visita al concejo o nos mande un correo
de cómo le fue con la visita al ministro a la junta
directiva, Es más si pudiéramos asistir sería magnífico, no
sé si se pueda, presidente Muchas gracias.

PRESIDENTE: a usted concejal Barajas, tiene la palabra el
honorable concejal Luis Ávila.

INTERVENCION H.C LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO:Gracias
presidente por el uso de la palabra, un cordial saludo para
usted para los honorables concejales, doctora Yolima
saludándola de nuevo y bienvenida a la corporación; yo
presidente voy a hacer unas apreciaciones rápidas del
informe de gestión del primer trimestre y voy a compartir un
audio de la visita del ministro de transporte donde él
plantea la fórmula para salvar Metrolínea, que fue en el
evento realizado el 20 de abril de Pro Santander, donde yo
incluso me escribí para hacerle una pregunta al mismo,
entonces frente al informe pues doctora Lo que he venido
mencionando en los diferentes informes, no entiendo O sea
usted no tiene la culpa pero acá sabemos de qué por más
estrategias que queramos hacer nosotros no vamos a cautivar
pasajeros, nosotros no estamos, la ciudadanía se cansó y no
quieren utilizar Metrolínea, lo dices el informe.
Aproximadamente en el primer trimestre del 2023 se movilizó
2.6 millones de pasajeros, eso dice en el informe lo que
significa que hubo disminución del 16.9% en pasajeros frente
al año 2022, entonces pues está muy claro el tema, los
Bumangueses o el los pasajeros del área metropolitana no
están utilizando Metrolínea y aquí es donde nosotros
empezamos a preguntar qué estrategias operacionales,
pedagógicas, está tomando la administración porque acá
también ya tiene que entrar la administración y encabeza
suya como directora de Metrolínea para cautivar pasajeros,
yo he venido viendo unas estrategias que ustedes están
haciendo en diferentes redes sociales, Sí eso está dando
resultado acá hablábamos ahorita con el concejal Wilson y
frente al tema de que estamos tan quebrados y sí se
justifica contratar tanta gente, qué se garantiza con la
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prestación del servicio o sea cómo le garantizamos a los
usuarios la prestación de servicios ahorita lo decíamos la
frecuencia de los buses está entre 50 entre 40, 50 minutos
quién puede llegar a su trabajo con una frecuencia A sí y
qué controles ejerce Metrolínea frente al operador metro
cinco para evitar la fuga de pasajeros o cómo está haciendo
metro cinco también para evitar eso porque aquí uno en el en
la estación del diamante o Provenza que llamamos uno se da
cuenta cómo entran las personas y se cuelan. Entonces qué
seguimiento le estamos haciendo, es lo que queremos,
entonces José Si quiere ayúdeme con el audio y si me el
presidente me da dos minutos o un minuto más para en
participación para ver si está claro el mensaje del
ministro, José. AUDIO MSM MENSAJE MINISTRO DE TRANPORTE: “El
municipio el concejo municipal de Cali aprobó, una aprobó
una Y con ese salvan el mío, aquí hay gran problema con
sistemas masivos es que siempre dejan todo aquel estado papá
lo haga y si los entes territoriales no ponen de su parte y
todo es burocracia pues tenemos un problema muy serio el
problema también es la cantidad demandas que los operadores
tienen presentado la norma dice así: la nación apoyará con
su gestión a las disponibilidades presupuestales al marco
fiscal de mediano plazo y al marco de gasto de mediano plazo
que lo vamos a incrementar, lo que da vía libre a que esto
se puede hacer la sostenibilidad de los sistemas de
transporte público en Operación y cofinanciados previamente
por el gobierno nacional en alguno de sus componentes o
modos mediante la cofinanciación de Hasta el 50%,
gobernador, Por una única vez del valor total de las
inversiones de infraestructura física adquisición o
modernización del sistema de los sistemas inteligentes de
transporte, Esa es la para nosotros la tabla de salvación yo
le garantizo a presidente que al próximo concejo vengo yo en
persona y viene mi viceministra como integrante de ese de
ese de esa junta directiva el presidente nos ha dado la
orden de que estemos funcionarios de su confianza en esas
juntas y representantes de sectores especialmente
empresariales ajenos a lo político para que pueda el tema de
elemento empresarial meterle un poco de mejoramiento al
funcionamiento del sistema, no es posible que Bucaramanga
pierda su sistema masivo y lo entregué simple y llanamente
porque no fuimos capaces de salvarlo entonces aquí tenemos
varias generalidades los municipios vinculados el tema de
los pleitos las dificultades, pero creo que si nos unimos
todos y con ustedes vamos a sacarlo adelante”. Gracias José,
lo dice el ministro él no menciona que el concejo tiene que
parecer partícipe de la solución y que le pide al gobierno
al gobernador y al municipio de Bucaramanga es del servicio
de transporte masivo donde pide también que los alcaldes del
área metropolitana entran a participar, todos estamos en ese
círculo doctora yolima plan de desarrollo del gobierno



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01

Serie:
Página 17

de 42

FOLIO 17

Nacional de artículos 145, 144 es aquí donde se habla que el
50% de los municipios pueden ser financiados por el gobierno
nacional para salvar su servicio de transporte masivo, no sé
si ya ustedes hicieron este requerimiento al gobierno
nacional para salvar Metrolínea Gracias presidente.

PRESIDENTE: A usted concejal tiene el uso de la palabra por
cinco minutos el concejal Wilson Danovis del partido verde y
acuérdense en el acuerdo sobre el uso de bancadas, siguiente
es la concejal Marina Arévalo del movimiento significativo
ligas gobernantes, cinco minutos por favor muy respetuosos
con el tiempo, Marina Arévalo le cedió el turno, Sí señora.

INTERVENCION H.C MARINA DE JESUS AREVALO DURAN: Gracias
presidente bueno, realmente a estas alturas de la vida Usted
lo sabe doctora no solo por el tiempo sino por los hechos y
el estado de Metrolínea, Pues el informe respetuosamente lo
digo está bastante trasnochado, Entonces yo me voy a limitar
a solicitar claridad con relación a estos puntos. Primero:
la última vez que nos vimos quedamos todos enterados y
concluidos que Metrolínea tenía una liquidación obligatoria,
entonces frente a esa liquidación obligatoria del ente
gestor hay incógnitas sobre el sistema, Entonces nos
gustaría que nos explicara la correlación del estado de la
liquidación obligatoria, con las implicaciones y
afectaciones que tiene el sistema; los siguientes son unas
recomendaciones al margen de las cifras que se las hago muy
respetuosamente y con ánimo de que usted que acaba de llegar
a semejante situación tan difícil Procura doctora que la
trazabilidad de sus hechos le queden evidente y transparente
y me refiero a lo siguiente. Las cifras tanto de ejecución
como de reportes no están conciliadas yo le invito que haya
un responsable desde luego dirigido por usted, que todas las
cifras de ejecución presupuestal reportadas por Metrolínea
que visibilice la página de la contraloría, que estén en la
en el informe de gestión, en la ejecución presupuestal, sean
todas iguales una recomendación, siguiente recomendación
tienen el plan de desarrollo cuatro metas no cumplidas
ninguna unas están por debajo del 50 la que mejor está en el
70 qué le recomiendo también doctora, hacer objetivamente el
ajuste de estas metas y de ser necesario presentar el ajuste
para que no quede porque el plan de desarrollo no es que uno
diga no lo cumplió y simplemente pase derecho debe haber
unas razones y unas justificaciones por las cuales estas
metas a 2022 no se cumplieron. También preguntarle, hay una
duda que me asalta Por qué en un en un Metrolínea que está
necesitando tantos recursos la disponibilidad inicial de
recursos de su presupuesto que además fue modificado y
adicionado tiene una ejecución tan bajita, creo que es
inferior al 50% tal vez si es menor del 50%, finalmente en
esa pregunta que le hago inicial Bueno sería que nos dijera
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el estado la liquidación es este, que incluso su respuesta
pueda decir el mismo que teníamos el día del debate o hemos
avanzado lo hizo el concejal Antonio Sanabria, hay una
pregunta no sé si usted no la tenga no la queda debiendo.
Nosotros sabemos que hubo suficientes incumplimientos en
este desorden de Metrolínea, pero le reitero mi pregunta Qué
acciones jurídicas se adelantaron para todos aquellos que
cayeron o que rompieron las cláusulas de incumplimiento Cómo
se aplicaron a estos faltantes del acuerdo del hecho
contractual en el carril exclusivo hemos visto un caos que
Florida dice que Bucaramanga dice finalmente el que se
afecta es al ciudadano, también quisiera doctora que nos
diera claridad sobre quién Toma las decisiones, Por qué se
presenta eso, el carril exclusivo es de Metrolínea es del
sistema de transporte público, pero que nos dé claridad por
qué eso se presentó y finalmente quiero decirle doctora que
sobre el sistema clovi y esto se lo Solicito mediante
derecho de petición, se nos entrega a la corporación un
informe claro desde que nació clovi, qué inventario inicial
y cómo llegó ese inventario inicial a Metrolínea, finalmente
y cuál es el estado final de ese inventario, las salidas que
hubo, Por qué las hubo, es decir un informe técnico
completico para poderle hacer seguimiento, entiendo que ese
sistema también tenía patinetas eléctricas verdad sí Bueno
sobre las dos sobre bicicleta y patinetas con eso ya cierro
gracias.

PRESIDENTE: A usted honorable concejal, tiene el uso de la
palabra y cerramos el debate con la intervención de Wilson
Danovis.

INTERVENCION H.C WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: Gracias
presidente por el uso de la palabra, saludar a los
compañeros y compañeras que nos acompañan el día de hoy,
José si usted me puede amablemente proyectar lo que le
envié, el día de hoy quiero hablar en nombre de los
ciudadanos que utilizan este sistema de transporte masivo;
Esto fue del día de hoy de la ruta del P-5 hongos de los
buses de transporte público en Bucaramanga unas condiciones
sanitarias lamentables esto es indigno para cualquier
ciudadano montarse en un bus donde le están haciendo hongos
de los costados de los buses de verdad que miserable esto
que está pasando, no es justo con la gente no es justo con
el ciudadano a pie, que paga el pasaje siga José no es justo
que estos buses vean Cómo están si lo puede subir volumen si
hay sonido y a la gente. Mira allá al frente, ya se ven
todos los cables no lo quiera que peligro esto que estamos
que viendo de los buses que ocurra una tragedia de un bus de
estos, que hasta hay que revisarle los frenos, hay que
revisarle las llantas, hay que revisarle cómo está toda su
estructura, de verdad yo quiero hoy hablar en nombre de
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estos ciudadanos que se transportan en los buses Qué peligro
lo que está pasando en Metrolínea no es justo con la gente
de a pie, no es justo con los ciudadanos, estas malas
administrativas, me preocupan mucho gerente y es qué va a
pasar con la recaudación estuvimos el día de hoy llamando
allá a la Ciudad de Cali preguntando porque estamos
preocupados en 6 días empieza a mayo Va a continuar la
empresa de Cali con el recaudo o va a terminar este contrato
definitivamente, qué va a pasar quiero que me responda esta
pregunta porque verdad me preocupa que a partir del primero
de mayo ya no se va a contar más con recaudo en la ciudad de
Bucaramanga o qué va a ser metrolínea para recaudar todo las
tarifas de los ciudadanos paguen Entonces quiero Resaltar y
quiero hacer esa pregunta también, señor presidente Gracias
por el uso de la palabra.

PRESIDENTE: A usted concejal y cerramos las, tiene el uso de
la palabra el concejal Carlos Parra y cerramos las
intervenciones con el concejal Tito Rangel cinco minutos
por favor.

INTERVENCION H.C CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Gracias
presidente, Bueno hoy sí me voy a referir a un asunto que
toqué en el anterior debate, pero que toqué tangencialmente
entonces no he podido frente a la nueva gerencia, exponerle
este asunto que es Yo el año pasado investigué como en el
desarrollo de la ley de garantías, se terminó por mutuo
acuerdo el contrato entre Metrolínea y tiza mi primera
inquietud es por esa terminación de mutuo acuerdo, para lo
cual requiero que se me entregue la justificación del pago
de los 3.500 millones que le terminamos pagando a tiza Y por
qué no optamos como sistema en decretar el incumplimiento
reiterado de tiza, en elementos como la renovación
tecnológica que siempre incumplió; Ese es el primer punto
que yo hasta hoy no entiendo, el segundo es qué auditoría
tuvo tiza en el ejercicio del recaudo durante los años que
prestó su servicio, cuál elemento tuvimos nosotros para
poder determinar que lo que tiza aseguró que se estaba
recaudando efectivamente eran los pasajes que se recaudaron
y no había una diferencia eso es vital, la anterior gerencia
nunca me respondió quién prestó auditoría yo le quiero
preguntar a usted si tenemos unos documentos de auditoría al
ejercicio de tiza, porque eso cambia toda la ecuación del
sistema; En tercer lugar yo criticaba y además denuncié ante
la procuraduría y fiscalía como en el marco de la ley de
garantías utilizaron la contingencia para decir que era un
régimen especial y acudir a una entidad Pública para firmar
un convenio interadministrativo, pero a la entidad pública
la utilizaron de parapeto para contratar a un tercero, que
era útil, eso quedó denunciado Entonces en este momento la
el contrato entre metro Cali y Metrolínea terminó, entiendo
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se renovó por un mes, pero al momento nosotros no tenemos
certeza de cuál va a ser la relación, en el informe yo
encontré algo muy particular que dice que el área
metropolitana va a asumir las funciones de recaudo, José si
puede exponer esto, pero este punto sería, pues a mí me
parece Interesante pero el diablo están los detalles. Yo
quiero saber esa propuesta en qué va, en que se sustenta,
porque lo que Leo acá es de otra parte la reestructuración
del nuevo sistema de recaudo y control se definió junto con
el área metropolitana que dicha sería adelantada
directamente por la AMB de acuerdo con la reglamentación que
expidió el Ministerio de transporte, de entrada no voy a
decir esto digamos me suena mal yo creo que está bien Que en
la mayor proporción que nosotros podamos asumir cargas de
este contrato que se quedaban en los privados estará bien,
pero quiero conocer los detalles del contrato, Por qué,
Porque la tarifa que nosotros cobramos al ente gestor de
recaudo es absolutamente exorbitante, incluso la que cobraba
metro Cali, la que cobra metro Cali, Entonces no tiene
sentido si nosotros no logramos reducir esta tarifa en
últimas, Entonces quiero que por favor nos cuente los
detalles de esa propuesta o lo que por lo menos está ahí en
el informe; Eso es lo que quiero poner en el debate Muchas
gracias presidente.

PRESIDENTE: A usted concejal por el buen uso del tiempo
tiene la palabra qué más va a intervenir de una vez
anotamos. el concejal Wilson Ramírez, concejal Nelson,
primero tiene el uso de la palabra al concejal Tito Rangel y
le sigue concejal Wilson Ramírez, cerramos con el concejal
Nelson mantilla Muchas gracias.

INTERVENCION H.C TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: Gracias
presidente, Muy buenas tardes saludo a la gerente de
Metrolínea, agradecerle por su informe sucinto, creo que es
importante darle espacio a las respuestas que tenemos hoy
como concejales y a la socialización de cada uno de esas
inquietudes que son importantes, gerente Yo quiero comenzar
diciéndole respecto al tema de liquidación que ya algunos
compañeros han hablado, han hecho sus preguntas a nosotros
aquí nos surge muchas preguntas que venimos haciéndolas
Durante los últimos debates por ejemplo: respecto del último
giro que se le hizo a Metrolínea el área metropolitana
fueron más o menos 10.000 millones que el concejo autorizó,
el área metropolitana dice que certificó o que puede
certificar el ingreso de ese recurso, pero no hemos tenido
una respuesta en el concejo de cómo fue la inversión de ese
recurso y cómo se le dio manejo a ese último suspiro que la
administración envió y nosotros en el concejo con el buen
ánimo, con todos los compañeros como siempre lo hicimos
enviando recurso a Metrolínea, pero ahora que veo este video
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como lo publica el compañero Danovis que es realmente Una
vergüenza, Yo el año pasado en el debate de Metrolínea,
evidencié unos videos parecidos a esto, yo le decía a la
entonces gerente; Qué estamos esperando una tragedia, Qué
estamos esperando, hoy después de un año largo vuelvo a
unirme a esa petición, la liquidación tiene que ser ahora
mismo, pronto por el respeto a los ciudadanos y por el
cuidado del bien común, porque Bucaramanga merece una
atención urgente en materia de cuidar a los ciudadanos que
todavía usan y necesitan este Metrolínea y lo segundo,
perdóneme tiene que ver con las noticias del tema del uso
del carril para el transporte público, se lo dije a área
metropolitana, esto ha generado amores y desamores algunos
inconformes otros no lo cierto, Es que nos compete también
de hablar de un tema técnico y es quién es la verdadera
autoridad de ese carril exclusivo que le pertenece a
Metrolínea. Quién es la autoridad, porque escuchamos a la
dirección de tránsito emitiendo resoluciones, pero
conociendo realmente quién la autoridad y lo que revisábamos
con mi equipo según el contrato de Concepción en la cláusula
54 dice que el que tiene la dirección o el que está al
frente tiene autoridad sobre ese carril exclusivo es
Metrolínea entonces quién está emitiendo o se está haciendo
en articulación con Metrolínea, Cómo fue ese proceso de
articulación para la toma de decisiones frente al uso del
carril, porque le decíamos a área metropolitana que
Bucaramanga toma una decisión, pero el área metropolitana no
logra unificar a Florida, Piedecuesta y aunque se proyecta
como una decisión para la movilidad sigue siendo un desorden
directora o gerente sigue siendo algo tan incierto en el
área metropolitana Y la verdad quisiera que hoy tuviéramos
solucionar quién la autoridad Y quién va a seguir tomando
decisiones frente a este tema del carril yo me uno a la
solicitud que hizo la compañera Marina respecto a conocer
hoy mismo una decisión frente a la liquidación y un tema
técnico y financiero, Cómo se van a pagar esas o qué se
tiene proyectado de novedad después del último debate hasta
hoy para pagar esa clausurada Porque yo sí creo directora y
compañeros que el municipio Bucaramanga en las estaciones y
algunas cosas que tiene Metrolínea, que tiene la ciudad y
con eso pagarles un error a ciertos negociantes que lo que
hicieron fue un daño a la ciudad Bucaramanga y Bucaramanga
merece cuidar su patrimonio Muchas gracias gerente, Muchas
gracias presidente.

PRESIDENTE: A usted concejal, tiene uso la palabra Wilson
Ramírez y cerramos la intervención de los concejales.

INTERVENCION H.C WILSON RAMÍREZ GONZÁLEZ: Gracias señor
presidente, saludar muy atentamente a la señora gerente de
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Metrolínea, por este informe de gestión del primer
trimestre, digamos que el informe de gestión del año 2022,
pues obviamente usted no era la gerente, pero obviamente que
en el momento que usted se posesiona, pues responde digamos
por todo lo que ha pasado frente a entregar un informe claro
de lo que pasó en la vigencia del año 2022, lo que uno puede
decir frente al tema de Metrolínea es que es un tema, que
digamos es de conocencia de todo el mundo que digamos el año
2022 fue la tapa porque al final lo que se dijo qué días en
el informe digamos, en su informe en el control político de
ver una flota con 18 buses destartalados y acabados digamos
Usted no tiene la culpa usted acabó en llegar, pero doctora
dentro del informe del año 2022 yo a mí me parece que usted
sí debería Llamar a las personas que están encargadas de ese
tema, que son a los que se les está pagando, sea que
transporten o no digamos o hagan las respectivas digamos,
Cómo se llaman los pasajes, Pero eso le llaman las
validaciones, pues obviamente se les están cancelando es uno
lo que ve es que en el año 2022, prácticamente tuvieron que
mandarle un salvavidas con el sistema convencional para que
se tratara de poder colocar a Tono. Entonces yo digo una
cosa yo que he escuchado este tema aquí durante 10 años a mí
sí me preocupa esta situación mi querida doctora porque es
que al final, yo no sé quién sería el verdadero responsable
Bueno cuando empezó el sistema que empezó al revés que nunca
tuvo punto de equilibrio frente al mismo que usted misma lo
decía Qué días que se tenían que hacer 324.000 validaciones
diarias y hoy usted hace 35.000 y yo no sé cuántas
terminaría haciendo el año pasado por día, entonces uno
dice, Bueno un sistema así pues no puede funcionar y Digamos
que ya lo que pasó porque ya al final usted está entregando
un informe de lo que ya pasó y al final uno dice Bueno, pero
es que aquí yo me acuerdo y con respecto a y respeto a los
compañeros allá. Es que uno no puede ser tan irresponsable
cuando usted tiene el poder y venir a decir que usted que se
va a hacer el pingo y no se va a dar cuenta si la gente se
va en motocicleta, o se va en carro, se sube en el en el
transporte, cierto y al final uno ve aquí se hizo un debate
Qué día sobre Metrolínea y al otro día salió la procuraduría
abre investigación frente a personas como lo que pasó para
no repetir, cierto entonces aquí esto es una responsabilidad
de Todos aquí Metrolínea sí ha venido acabando en el tiempo
porque al final no ha tenido un doliente que verdaderamente
saque la mano y le diga venga aquí está el salvavidas para
hacerlo, Aquí acaba de hablar el concejal Barajas y dice el
gobierno nacional este gobierno este nuevo gobierno no
quiere salvar solo el transporte masivo en Bucaramanga sino
de todo el país y uno dice Bueno y cómo se come eso porque
es que al final y Carlos Barajas lo ha dicho una cosa es el
ente gestor y otro es el transporte masivo Y entonces uno
dice Y entonces cómo lo van a salvar si tienen que empezar
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por salvar el ente gestor y está intervenido pues es una
cuestión bien delicada usted tiene en sus manos una
responsabilidad bien grande y yo le digo señora gerente
Usted dijo en la última vez que vino al concejo que yo
estaba acá, que ahora la determinación era el concejo de
Bucaramanga, que la superintendencia del transporte emitió
una resolución donde dice que ahora es el concejo y yo ahora
quedo como más, digamos confundido dentro de todo lo que ha
venido pasando en este tema que ahora ya dicen que ya no es
de la superintendencia sino que el gobierno nacional va a
venir a ayudar. Entonces todos los días sale una decisión
diferente y contraria a todas las cosas y cada día el
sistema se acaba más, por la misma forma como se concibió
que no es responsabilidad de ustedes ni sino los que primero
arrancaron con este sistema que lo hicieron al revés y que
digamos decirle, Qué pasó el año pasado cuando se terminó el
portal de metrolínea en el norte inutilizado porque no hay
flota, porque es que al final la gente se va, entonces
señora gerente ya el informe del año pasado casi ya nadie
quiere hablar en el concejo frente a este tema, es decir
estará tan traqueado el tema de saber qué es lo que pasa en
Metrolínea que uno dice, Bueno doctora díganos hoy Cómo se
puede salvar Metrolínea, Dígale al concejo de Bucaramanga
usted hoy qué podemos hacer con este sistema porque al final
aquí dice la concejal que eso ya no se salva pero el
gobierno nacional puede ser que les esté dando un salvavidas
para hacerlo cuéntele usted al concejo de la ciudad puede
hacer que no esté dentro del informe de hoy de su gestión
pero doctora díganos acá habrá una pequeña luz una
oportunidad para que el sistema masivo de transporte en
Bucaramanga lo podamos replantear, porque es que al final el
transporte masivo lo están haciendo los ilegales y hoy todas
las vías congestionadas muy complicado el tema entonces
señora gerente cuéntele al concejo de la ciudad que vamos a
hacer con el tema de Metrolínea; Muchas gracias señor
presidente.

PRESIDENTE: A usted concejal Wilson Ramírez, jefe cambio
radical cumplimos con el reglamento de bancada solo
interviene usted y estoy de acuerdo con usted en la
reflexión esto ya es un refrito hablamos en todas las
oportunidades mil veces casi lo mismo repetimos, repetimos
repetimos, y lo que necesita la ciudad es soluciones ya
sobre el transporte público, llegamos al mismo concepto hace
solo ocho días Estamos un debate de control político con
frente la misma situación la invitación a todos es que no
repetir y también por parte de la Administración que
escuchemos cuál va a ser el plan de trabajo y ojalá las
soluciones y los procedimientos que van a lograr para poder
lograr transformar de alguna forma medidas de corto mediano
y largo plazo escuchamos hasta casi los mismos veedores
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nuestro amigo Fernando que nos acompaña en todas las
sesiones de Metrolínea que muy amablemente lo dejamos
siempre hablar pero no vemos hechos contundentes de cambio
tanto ustedes como los veedores también hacen sus aportes
muy válidos, pero lo que no se puede volver esto es un tema
tedioso de repetir y repetir como disco rayado entonces,
soluciones tiene el uso de la palabra el concejal Leonardo
mansilla que no ha intervenido en la plenaria el día de hoy.

INTERVENCION H.C LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA:
presidente discúlpeme una solicitud respetuosa para declarar
sesión informal como quiera que Fernando Martínez quiere
participar en el día de hoy.

PRESIDENTE: Claro que sí concejal Castañeda, una vez termine
el concejal Leonardo Mancilla que me había pedido el uso la
palabra.

INTERVENCION H.C LEONARDO MANCILLA AVILA: Muchas gracias
presidente de nuevo saludarlos a todos, la verdad que a mí
sí no me causa temor que se liquide Metrolínea, acá el
pueblo bumangués, santandereano, pues está mamado desde que
inició.

PRESIDENTE: Perdón honorable concejal que, si podemos cerrar
la puerta porque hasta acá se escuchan los gritos en la
entrevista Gracias muy amable Qué pena, continúe.

INTERVENCION H.C LEONARDO MANCILLA AVILA: Gracias y como lo
venía diciendo la gente está cansada de este transporte
desde que inició doctora a usted como le dije La vez pasada
le tocó bailar con la más fea pero ya es hora de hacer un
cambio y por qué no hacerlo, Tenemos la oportunidad Cuál es
el miedo es replanteemos el transporte masivo Y qué bien que
seamos nosotros este concejo nuevo el que tengamos esa
oportunidad yo sí que me gustaría quedar en la historia como
que se replanteó el transporte masivo y que la gente pueda
utilizar o puede hacer porque un transporte que desde el
inicio no tiene rutas, pues era lógico que iba a ver pues
piratas o transporte informal porque le quitamos el
transporte convencional y dejamos sin rutas, pues era lógico
que iban a hacer, pero una pregunta que sí yo tengo doctora
ustedes tienen un tiempo prudente para el plan de acción
cierto; Me gustaría saber si ese plan de acción se lo van a
pasar también al concejo de la ciudad al momento de
presentárselo a la superintendencia, debido a que a nosotros
son los que nos están pidiendo que liquidemos, entonces Nos
gustaría estudiarlo y no que nos llegase a ahí como quien
dice a la mansalva y me gustaría saber es quién va a pagar
las deudas y el estado la va a asumir o la va a subir él lo
va a subir el municipio de Bucaramanga eso es esa es la duda
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que al momento de liquidar Metrolínea quien asume las
deudas. Esa es mi pregunta, Muchas gracias presidente.

PRESIDENTE: A usted honorable concejal, ahora sí quién va Ah
ya pidió la moción y la sesión informada del concejal Luis
Fernando Castañeda vicepresidente la corporación aprueban la
sesión informal concejales.

SECRETARIO: A sido aprobada la sesión informal.

PRESIDENTE: Tiene el uso de la palabra por siete minutos el
señor Fernando Martínez, por favor José siete minutos, cinco
y le damos los dos o siete de una vez José, tienes uso la
palabra señor Fernando Martínez.

INTERVENCION DEL SEÑOR FERNANDO MARTINEZ VEEDOR: Presidente
Gracias de nuevo acá, disculpas anticipadas por estas
intervenciones reiteradas, pero es necesario que la
indignación del ciudadano se presente, hoy quiero hacer un
ejercicio especial concejales y es un ejercicio, Que
solicitaron varios de ustedes y es cómo se contestaría si un
gerente idóneo estuviera acá sentado presentando el informe,
entonces voy a proponerles que finjamos no funjamos sino
finjamos que yo soy el gerente de Metrolínea y hoy contesto
o presento el informe a sus solicitudes. Primero quiero
pedirle disculpas en nombre mío propio como gerente y en
nombre de mis antecesores porque es la incapacidad y es la
transgresión del principio de planeación de Metrolínea quien
ha causado ese déficit operacional y esa falta de servicio
maltratando la calidad de los ciudadanos esa falta de
planeación y ese déficit que es culpa mía y de mis
antecesores y de Metrolínea que hoy acepto y pido a la
ciudadanía el perdón suficiente por ese maltrato ha causado
los siguientes resultados concejal Barajas de 400 buses que
deberían estar funcionando solo podemos prestar servicio con
28 debido a que no cumplimos Jamás con el plan de
mantenimiento al cual estábamos obligados por política
pública del transporte masivo. También tengo que confesar
que no cumplimos con la política medioambiental debido a que
nuestros vehículos jamás en el tiempo y menos ahora con la
complementariedad utilizan combustibles con protocolo
euro,5, 6 o 7 como lo indica la misma política, también
quiero confesar que me ha tocado a mí como gerente y a mis
sucesores les ha tocado por obligación y por mandato de los
propios alcaldes saltarnos los contratos y saltarnos el
estatuto de contratación ley 80 concejales Parra a modo de
que si no me salto ese contrato ilegalmente el servicio
hubiera dejado de prestarse hace 2 años también quiero
confesar que no tengo cubrimiento en toda el área
metropolitana que simplemente Metrolínea es una estructura
politiquera del mandato de turno y así lo reflejan las
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contrataciones CPS de las cuales yo he contratado
personalmente, por tanto concejal Barajas dándole respuesta
a sus peticiones puntuales quiero decirle que el gobierno
nacional no nos va a ayudar porque no nos puede ayudar y no
nos puede ayudar por 2 condiciones específicas. Uno no tiene
dinero suficiente para las propuestas de reformas políticas,
laborales, pensionales y de salud, que genere un superávit
para que también asuma las pérdidas de los sistemas de
transporte masivo y principalmente por la segunda razón
porque el convenio de cofinanciación Establece que los
gobiernos nacionales no pueden, ni podrán girar recursos
para la laudos judiciales y sentencias judiciales en contra
de los entre gestores, un hecho relativo de importancia en
la liquidación de Metrolínea, debido a que eso suma 350.000
millones, A sí que como ministro, el ministro no podrá
ayudarnos para solventar la liquidación de Metrolínea,
también quiero decirle al concejal mansilla, concejal el
ente gestor ya no podrá salvarse ni rescatarse a sí lo
queramos porque agotamos los términos del proceso de
reestructuración y además concluimos según el promotor con
el resultado del fracaso del proyecto de acuerdo con
acreedores lo cual nos obliga concejal mantilla así no lo
queramos aceptar acá en Metrolínea a la liquidación, por
tanto las soluciones que ustedes quieren que presentemos en
mi capacidad no soy capaz de proponerlas porque no tengo los
recursos para adquirir una flota nueva, Porque no tengo la
forma de salirme del nudo gordiano en el que me involucro la
superintendencia de transportes que también los involucra a
ustedes y además porque no he avanzado absolutamente nada en
el desarrollo del capítulo del plan de desarrollo nacional
que tiene que ver con el desarrollo orientado al transporte
sostenible, no he escrito y mi equipo no ha escrito una sola
propuesta para que el gobierno nacional pueda financiarnos,
como dijo el concejal Luis en el 50% de las inversiones
nuevas que tendrían a cargo un sistema nuevo, por tanto
concejales es mi deber volverles a pedir perdón por todos
los errores que yo he cometido como gerente de Metrolínea,
es necesario que el sistema se liquide para que nosotros
podamos salir adelante, es necesario matar las deudas Y
además no es corresponsabilidad ni de Los Socios ni de los
municipios, asumir esas deudas concejales, es las deudas de
esa liquidación se pagan con la masa de liquidación que se
estructura a partir del momento de la liquidación y eso fue
a partir de marzo 7 cuando el reestructurador o el un motor
así lo concluyó, por tanto es mi responsabilidad antes de
presentar la renuncia ante ustedes por mi ineficiencia
lograr que los ciudadanos no pierdan sus activos que son de
uso común y que son necesarios para el próximo sistema Por
tanto yo desde ya anticipo que la contabilidad de Metrolínea
serán desactivados 199 mil millones de pesos en activos, que
componen bienes inmuebles, estaciones Portales y carriles
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exclusivos que no le pertenecen a Metrolínea y que no deben
estar invertidos o deben estar dentro de la masa de
liquidación de manera que no armemos un nuevo litigio. Voy a
aprovechar los últimos treinta segundos de nuevo concejales
para postrarme ante ustedes para confesarles mi horror el
mío y el de los anteriores gerentes, en el ejercicio de la
Administración no fuimos capaces de sacar adelante un
sistema con un billón de pesos de recursos girados por
ustedes, por los municipios y por los ciudadanos, porque
nuestra ineficiencia profesional así lo concluye Muchas
gracias concejales con el perdón debido.

PRESIDENTE: A ustedes señor Fernando Martínez por su
intervención, vamos señor secretario a ser verificación del
quorum para levantar la sesión informal.

SECRETARIO: Con mucho gusto señor presidente, verificación
del quorum para levantar la sesión informal.

CONCEJAL MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURÁN: Presente.

LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: Presente.

JAVIER AYALA MORENO: Presente secretario.

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CAÑIZALES: No contesto.

CARLOS ANDRÉS BARAJAS CERREÑO: Carlos Barajas presente señor
secretario.

JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ: presente.

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: Presente secretario.

FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA: No contesto.

ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES: Presente señor secretario.

WILSON DANOVYS LOZANO JAIMES. Presente señor secretario.

LEONARDO MANSILLA DÁVILA: presente.

NELSON MANTILLA BLANCO: presente.

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: presente.

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: presente.

WILSON RAMÍREZ GONZÁLEZ: Presente señor secretario.

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: No contesto.
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JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: No contesto.

CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR: Presente.

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO: No contesto.

De dieciséis honorables concejales han respondido a lista
por lo tanto se ha levantado la sesión informal señor
presidente.

PRESIDENTE: levantada la sesión informal y existiendo quorum
decisorio y de liberatorio, Vamos a darle el uso de la
palabra a la doctora Yolima Espinel Blanco Gerente
Metrolínea, para que en el término de quince minutos por
favor resuelva las inquietudes de los honorables concejales
y las que no a bien tenga usted las puede contestar por
escrito, como los derechos de petición verbal que
manifestaron algunos de los compañeros. las preguntas que se
repiten entonces se contestan de manera general y le
contestamos a los que se encuentran presente en la plenaria,
los que se retiraron pues nos estarán viendo por los canales
virtuales.

INTERVENCION GERENTE DETROLINEA DE BUCARAMNAGA DOC. YOLIMA
ESPINEL BLANCO: Gracias concejal, bueno para darle respuesta
a las inquietudes de todos de todos los concejales voy a
iniciar diciendo que frente a la consulta del plan Nacional
de desarrollo que actualmente está formulando proyectando el
gobierno nacional Yo creo que es conocido Por alguno de
ustedes, algunos artículos que están contenidos en ese plan
de desarrollo, si bien la ley aún no ha sido sancionada sí
se están contemplando algunas posibilidades de cofinanciar
flota, para los sistemas masivos y de destinar un aporte de
recurso para salvar los entes gestores, eso como les
comentaba está en proyección no ha sido sancionada la ley,
pero hay varias proyecciones y los sistemas del país estamos
haciendo algunos aportes para que el gobierno nacional pueda
incluir algún tipo de solución, si bien el gobierno nacional
está trabajando en este sentido, también como ustedes lo han
lo han podido evidenciar las manifestaciones desde el
ministro de transporte es que también se debe apoyar por
parte de los entes territoriales en cabeza de los de los
concejos municipales. Precisamente en ese sentido, Es que la
superintendencia pues da traslado a y define como autoridad
competente de este proceso al concejo municipal de
Bucaramanga, nosotros estamos trabajando en la evaluación,
de varias de una estrategia con diferentes posibilidades
para poderles presentar aquí al concejo cada una de esas
posibilidades Qué implicaciones tiene jurídica y
técnicamente, para que pues el concejo pueda analizar y
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poder escoger alguna o tomar alguna decisión frente a la
situación que se está presentando, no obstante en este
momento pues está en proyección la o está en formulación y
análisis ustedes entenderán que pues desde el 7 de marzo a
la fecha venimos trabajando en ese sentido y la idea es
poder tener consolidado en menos de un mes una propuesta
para podérselas traer con diferentes posibilidades, una
posibilidad dentro en el marco de la ley 550 hay algún cabe
alguna posibilidad de volverse a sentar con los acreedores
lógicamente esto tiene alguna implicación, hay que contar
con una fuente de financiación aprobada para poder entrar a
negociar, otra posibilidad es crear una unidad gestora en el
interior del área metropolitana como autoridad de transporte
y teniendo en cuenta que también tienen un área de
infraestructura y planeación y puede hacer inversión en los
4 municipios, otra posibilidad es crear un operador público
que pueda hacer uso de la flota lógicamente es esta solución
tiene que garantizar la disponibilidad de la flota y es una
de las estrategias que se está analizando con el municipio
de Bucaramanga o la otra posibilidad es crear un nuevo ente
gestor lógicamente todas estas posibilidades y algunas otras
que se están analizando, tienen algunas implicaciones que es
importante poderlas poner en consideración para que se pueda
ser analizado y puedan tomar una decisión. Frente a la
pregunta de Por qué se contrata tanta gente en Metrolínea,
nosotros pues en Metrolínea, la misma garantía en la
prestación del servicio implica unas actividades en
plataforma en gestión y control de la flota, en cierre de la
infraestructura, en la vigilancia que hay que hacer, en el
mismo aseo, eso pues tiene unas implicaciones en cuanto a
costos operativos, otra pregunta era el plan Nacional de
desarrollo frente al ajuste del el cumplimiento de las metas
del plan nacional el plan de desarrollo municipal Perdón,
estamos haciendo una evaluación de la precisamente del
ajuste de esos cuatro proyectos que tiene el municipio de
Bucaramanga para poder darle cumplimiento a las metas, hay
una, frente al tema de un posible escenario de liquidación
con la pregunta de quién va a pagar las deudas nosotros en
la en la anterior sesión de control político eso también
pues está haciendo parte del Análisis que les vamos a
presentar, pero pues entendiendo que Metrolínea es una
sociedad anónima tiene unas implicaciones jurídicas frente a
un escenario como la liquidación, ustedes creo que también
lo conocen Cuál es la responsabilidad de los accionistas
frente a ese escenario teniendo en cuenta que la figura
jurídica es una sociedad anónima, nosotros estamos,
entendemos, que hay que mejorar en la prestación del
servicio y venimos trabajando como les comentaba no solo en
una estrategia de complementariedad, sino que estamos
avanzando en una en un análisis de un esquema operativo,
donde el sistema pueda atender La Troncal, esa troncal que
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ya está construida con recursos de cofinanciación, pero al
mismo tiempo hay que avanzar en un transporte público
integrado con la modalidad del TPC, hay un hay una propuesta
que se viene trabajando y se viene explorando en unas mesas
de trabajo. La idea es poder avanzar, en el portal del Norte
poder avanzar en una integración, en zona paga con todos los
usuarios para que los usuarios también puedan acceder a ese
beneficio del subsidio de la tarifa y una integración en la
estación de Girón también a través de la integración de
algunas rutas de TPC y en la medida que el sistema pueda ir
garantizando la atención de La Troncal ir consolidando ese
sistema de transporte público definido ya como un sistema de
transporte público integrado, es una estrategia a corto
plazo que se está dando con el fin de darle continuidad a la
prestación del servicio y garantizar o mejorar de alguna
manera ese servicio que se le está prestando hoy a los
usuarios, La idea es que en la medida que se pueda avanzar
en un sistema integrado con la modalidad del TPC poderle
mejorar las condiciones de movilidad, las condiciones de
cobertura, a todos los usuarios en el área metropolitana;
frente a la pregunta de quién Toma las decisiones en el
carril exclusivo, hay que recordar que el convenio de
cofinanciación tiene unos participantes y da unos
lineamientos y unos alcances a cada uno de los participantes
frente a las decisiones en temas de movilidad y tránsito lo
definen las autoridades de tránsito en cada municipio
territorialmente, en la jurisdicción de Bucaramanga pues
esas decisiones están a cargo de la dirección de tránsito de
Bucaramanga y en el municipio de Floridablanca están a cargo
de la dirección de tránsito y Transporte del municipio de
Floridablanca, si bien las decisiones hacen parte sobre Un
carril exclusivo, estamos en el análisis de las, de las
consideraciones que puede tener o que se pueden tener en el
marco de ese convenio de cofinanciación no obstante, pues la
respuesta ahí es muy clara la decisión la toma la autoridad
de tránsito en cada territorio. Frente a la pregunta del
plan de acción, nosotros enviamos un plan de acción desde
Metrolínea a la supertransporte, básicamente en ese plan de
acción es un plan de acción operativo, frente a la pregunta
que ellos nos hacían de cuáles eran las posibles soluciones
o cuál era el plan de acción para garantizar la continuidad
del servicio independientemente de la decisión jurídica o de
la vía jurídica que se tome, en este momento el plan de
acción contempla varios escenarios o varias posibilidades o
esquemas operativos, cada uno de ellos tiene unas
implicaciones y unas condiciones que se deben dar en la
medida que se garantizan esas condiciones se va
implementando el plan operativo que se propone, no obstante
frente al plan de acción jurídico que entiendo que es como
lo que más le preocupa o el interés que tiene en este
momento el concejo de Bucaramanga sí les puedo decir que
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estamos trabajando en un análisis con diferentes
alternativas para poderles presentar a ustedes cuáles son y
de hecho esa fue una de las recomendaciones que nos hizo la
doctora Aida Luz y la superintendente de transporte en una
reunión que se tuvo hace dos semanas, es que le podamos
presentar al concejo las diferentes opciones jurídicas que
se pueden, que se pueden tomar con las implicaciones que
tiene cada uno de esas decisiones; estamos trabajando en eso
Y pues la idea es poderles presentar lo más pronto posible
al concejo ese análisis para que pues ustedes lo puedan
analizar y poder tomar una decisión.

PRESIDENTE: Muchas gracias doctora Yolima Espinel, vamos.

INTERVENCION H.C MARINA DE JESUS AREVALO DURAN: huy,
presidente excúseme una moción con lo último que acaba de
decir la doctora.

PRESIDENTE: Bueno recuerde que dijimos perfecto.

INTERVENCION H.C MARINA DE JESUS AREVALO DURAN: Compañeros
no sé si ustedes entendieron, que nos presentará un análisis
de opciones para que nosotros tomemos la decisión, fue eso.

INTERVENCION GERENTE DETROLINEA DE BUCARAMNAGA DOC. YOLIMA
ESPINEL BLANCO: En este en este momento de acuerdo a lo que
la superintendencia de transporte ha direccionado, pues
hasta tanto la súper no manifieste otra o defina otra
autoridad competente, en este momento pues eso sí es claro
que lo que ha definido, la autoridad la superintendencia de
transporte ha definido como la autoridad competente para
tomar la decisión al concejo de Bucaramanga, aclaro que no
es que yo lo esté, lo esté proponiendo lo que sí la idea es
poder generar y poder desde el interior de Metrolínea,
poderle generar un análisis con diferentes opciones,
independientemente de que ustedes deban o no deban hacerlo
yo pues Supongo que ustedes harán todo el trámite y toda la
gestión ante la superintendencia, para lograr un concepto
jurídico sobre ese tema, independientemente de la situación
o de si ustedes son los responsables o no pues, siento que
sí es responsabilidad y es deber desde el entes gestor,
poderle presentar ese análisis para que ustedes puedan tener
una opción frente a las, frente a la situación que se puede,
que se puede presentar.

PRESIDENTE: Gracias doctora Yolima, tiene el uso de la
palabra el presidente de la corporación el concejal Javier
Ayala Moreno, se deja la constancia de su asistencia
concejal Francisco Javier González Gamboa de Ayala, tiene el
uso de la palabra concejal presidente.
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INTERVENCION H.C JAVIER AYALA MORENO: Gracias presidente, no
es que quería de pronto darle una claridad meridiana a la
concejal marina sobre el tema, si nos llegó al concejo lo
que el concejal Sanabria estaba manifestando y la
superintendencia, también está dando una respuesta, pero ya
estamos revisando con el área jurídica del concejo porque la
superintendencia, también dice que liquida la autoridad que
creó a Metrolínea Sí, nosotros o el concejo digo nosotros el
concejo de la época, autorizó al alcalde la creación de
Metrolínea, lo que dice la superintendencia es que el ente
creador es el que la liquida nosotros, no la creamos la
creó, nosotros dimos la autorización al alcalde para que la
creara y la que la debe, la que la debe disolver o liquidar
es la juntas directiva que la creó, no nosotros pero ya el
jurídico nuestro está revisando el tema para dar una
respuesta doctora sobre ese tema, porque hay muchas dudas
que el concejo la debe liquidar no estamos revisando porque
la superintendencia lo que dice es, el que la creó la debe
liquidar y nosotros como concejo, lo que hicimos fue dar una
autorización al alcalde de la época para que en junta
directiva la crearan. Entonces está revisando jurídicamente.

PRESIDENTE: Claro que sí el concejo de la época dio esa
autorización y pues hay que analizarlo jurídicamente muy
bien contra nuestros equipos de trabajo y el concejo y en la
oficina jurídica de la corporación tiene el uso de la
palabra por dos minutos y concluimos las intervenciones.

INTERVENCION GERENTE DETROLINEA DE BUCARAMNAGA DOC. YOLIMA
ESPINEL BLANCO: Gracias concejal, ese es un que también
estamos analizando porque dentro de los estatutos como lo
mencionó, lo mencionaba la concejal Luz Marina, en la sesión
anterior si bien los estatutos sí definen que una, los
accionistas pueden tomar la decisión de liquidar la empresa,
así como se reúnen para crearla, los accionistas también se
pueden reunir para liquidarla, el problema es que en este
momento como los accionistas se reunieron Y decidieron
entrar al proceso de ley 550, esa opción jurídicamente al
parecer no es viable y es lo que estamos estudiando que los
mismos accionistas tomen la decisión, hay que analizarlo,
pero sí está contenido dentro de los estatutos la diferencia
es que como ya se entró en el proceso de 550 se debe llevar
a cabo el proceso que ya está aprobado.

PRESIDENTE: Muchas gracias doctora Yolima, terminamos este
punto y avanzamos con el siguiente punto del orden del día
secretario, tiene el uso de la palabra concejal.

INTERVENCION H.C FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA:
Presidente, No le voy a hacer a la a la doctora ninguna
pregunta, simplemente le pido a ustedes como mesa directiva
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frente a la solicitud que hoy formalmente hace Metrolínea y
que la honorable concejal Marina hace referencia en cuanto a
que mejor dicho, la pelota por llamarlo a sí, Ahora no la
pasaron al concejo me gustaría señor presidente, que por
favor usted pida a la procuraduría general de la nación, a
la contraloría y de igual forma el departamento
administrativo de la función pública, que frente a este tema
nos den un concepto muy seguramente la procuraduría va a
decir que yo no coadministran y lo mismo la contraloría, el
DAP sí, pero pues nosotros tenemos que dejar constancia y
pedir acompañamiento así como concepto a ellos Gracias
presidente.

PRESIDENTE: A usted concejal, continuamos con el siguiente
punto el orden del día, Ya le di la palabra a todos de a
siete minutos intervinieron, vuelven intervienen y después
dicen que hagamos cumplir el reglamento tiene el uso de la
palabra concejal Wilson Ramírez.

INTERVENCION H,C WILSON RAMIREZ GONZALEZ: Señor presidente,
en el mismo sentido, de lo que habla acá el concejal
Francisco, creo que y lo que dijo el presidente del concejo
creo que en la última intervención, que estuvo la doctora
acá se nombró una comisión de accidental del Concejo
entonces ahí está digamos para que arranquemos a mirar cómo
es la cuestión de primera mano porque creo que eso se elevó
a través de un acto administrativo, en el cual se constituyó
ya una comisión para mirar qué hacer frente al tema de
Metrolínea señor presidente. Entonces qué es mi propuesta
hoy, que se convoque esa comisión que ya fue creada para que
empiece a trabajar frente a este tema para saber qué va a
pasar, señor presidente si ve que era importante intervenir
en la parte final de este tema.

PRESIDENTE: Muy bien muchas gracias honorable concejal usted
siempre toda su intervención son muy importantes,
magistrales no lo dudamos un solo segundo terminamos este
punto del orden del día.

INTERVENCION H.C LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: presidente
una moción, para hacerle claridad al compañero Wilson, en la
comisión accidental está Luis Fernando Castañeda que es el
coordinador, Cristian Hernández Reyes Carlos Barajas, Carlos
Felipe Parra y quien les habla Luis Ávila.

PRESIDENTE: A sí es y acaba de ser notificada el acto
administrativo que conforma la comisión accidental,
continuamos con el orden del día en puntos varios, le doy la
palabra, si ve que no cumplen lo que hablaron sobre el
reglamento, tiene el uso de la palabra.
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INTERVENCION H.C CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: para aclararle a
los compañeros que noté una confusión, la comisión tiene el
propósito de conformar y de darle cumplimiento a la
proposición de crear el concejo Metropolitano para el tema
de Metrolínea, de organizar la logística DE organizar todo
este tema, lo que hablamos con el área metropolitana
entonces, no sé si por ahí está el secretario Wilmar, Pero
él me dice que el miércoles a las 10 de la mañana la idea de
reunirnos acá los cinco para sacar ese propósito adelante,
entonces tengo que confirmarlo con él y con el horario del
presidente, Pero la idea es vernos acá los 5 el miércoles a
las 10:00 de la mañana.

PRESIDENTE: Bueno le voy a dar por dos minutos a la doctora
Yolima el uso de la palabra que me ha solicitado contesta
unos últimos interrogantes y terminamos las intervenciones
por bancada como ustedes mismos propusieron.

INTERVENCION GERENTE DETROLINEA DE BUCARAMNAGA DOC. YOLIMA
ESPINEL BLANCO: Gracias concejal. Es que revisando acá mis
apuntes me doy cuenta que pues me hizo falta darles
respuesta a unos puntos del concejal Parra, tenía unas dudas
sobre la liquidación del contrato de tiza cierto, hay una,
Cuál es la justificación del pago ese hay que recordar que
el contrato de tiza fue un contrato de concesión en el Cuál
es el modelo de una figura de concesión es que el privado
hace una inversión y se retorna, digamos en este caso el
privado hacía la inversión en tecnología equipos toda la
adecuación tecnológica para el sistema de recaudos
centralizado gestión y control de flota Y iba se le
destinaba un porcentaje de las validaciones recordando que
en su momento inicial esos proyectos tuvieron un cierre
financiero con 350.000 validaciones diarias y ahí es donde
los concesionarios privados, comienzan a tener sus
debilidades financieras porque lo que entra de validaciones,
no alcanza para cubrir esa demanda, eso esa Inversión, si
bien existe bajo ese modelo de concesión la figura es que el
riesgo de la demanda, es trasladado al concesionario, pues
existe de alguna manera la, el compromiso de que la entidad
contratante deba tener la reversión de esos equipos al final
del ejercicio. El compromiso es que al final del ejercicio,
al final del horizonte de todo el proyecto que en este caso
era por 15 años, una vez se pagará la totalidad de las
inversiones la reversión de esos equipos debería retornar a
la entidad en este caso, como nunca hubo cierre financiero
para el inversionista en él, en el momento de la liquidación
el acuerdo que se llegó para poder hacer la reversión de los
equipos porque los equipos con lo que había entrado vía
validaciones no habían asumido el costo total, de los
equipos que habían sido invertidos y ahí es donde se tazó el
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costo de los equipos que eran entregados, algunas
deducciones que hicieron y ahí salió el resultado final del
cobro que se le hizo, teniendo en cuenta que había sido una
inversión privada y que no se había alcanzado el total del
cierre financiero para el proyecto. Por qué no se decretó el
incumplimiento, porque en este caso que es lo mismo que nos
está pasando con el concesionario de flota actualmente, es
la misma figura es un concesionario, la figura jurídica en
la en la, Gracias en la cual se tiene el inversionista
privado, hace la inversión en flota, pero el mismo hecho de
que las validaciones no den para para poderla hacer el
cierre financiero genera que los concesionarios empiezan a
quedarse cortos en el cumplimiento de algunas obligaciones.
Frente a la pregunta de qué va a pasar con el contrato de
recaudo, de actualmente como lo mencionabas este contrato
inicialmente estaba hasta marzo, hoy se tuvo que prorrogar
hasta el mes de abril estamos en algunas negociaciones para
poder mirar la posibilidad de bajarle recursos Porque si
bien es cierto es más costoso que tener un contrato de
concesión inicial en este momento lo único que se está
haciendo es pagando los costos fijos, que genera ese recaudo
y control, lógicamente al hacerlo sobre costos fijos por las
validaciones tan bajitas que hay, pues es cuando se no se ve
la eficiencia y el cobro sale muy alto, hay alguna, hay
algunas posibilidades que estamos explorando para poderle
bajar el costo al sistema de recaudo el inconveniente que
tenemos es que esa tecnología hoy en el país la maneja el
Aliado tecnológico que tiene metro Cali, esa es la debilidad
que tenemos.

PRESIDENTE: Muchas gracias doctora Yolima, terminamos este
punto el orden del día, continuemos señor secretario con el
siguiente; Doctora Muchas gracias por su presencia, ya se
puede retirar, quedamos atentos a lo que pueda realizar y el
acompañamiento de la comisión accidental y de las posibles
soluciones secretario.

SECRETARIO: siguiendo con el orden del día, quinto punto
lectura de documentos y comunicaciones.

PRESIDENTE: quinto punto proposiciones.

SECRETARIO: no lectura de documentos y Comunicaciones y me
permito darle lectura a una comunicación que hay sobre
la mesa.

PRESIDENTE: Continue secretario.

SECRETARIO:

Bucaramanga 21 de abril.
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Referencia: invitación a la mesa de concertación ciclo
infraestructura de Bucaramanga.

Ante el reciente hecho en el que se levantó parte del tramo
de 55 por parte de ciudadanos y el posterior anuncio del
alcalde Juan Carlos Cárdenas del levantamiento de más tramos
en la ciudad convocamos a una mesa de concertación
entre autoridades de la ciudad, colectivos de ciclistas,
representantes de la comunidad y ciudadanos en general,
interesados en el tema, para el diálogo y encuentro en esta
importante temática que aflige a Bucaramanga.

Lugar: fecha 25 de abril.
Lugar: ágora de la joya segundo piso.
Dirección: Calle 37, 1occidente - 37 barrio la joya.
Hora: 9:00 am.
Firma: Juan José Osma Pinto.

La comunicación que acabo…

PRESIDENTE: Quien está haciendo la invitación secretario, Es
un particular Okay, entonces ahí está la cordial invitación,
Hasta luego doctora Yolima, para el día de mañana sobre este
tema, importante de Ciudad, por eso también se ha programado
por parte de la mesa directiva la plenaria para mañana a las
tres de la tarde, entonces los que quieran asistir lo pueden
hacer, siguiente punto el orden del día por favor
secretario.

SECRETARIO: Sexto punto, proposiciones y asuntos varios
señores presidentes le informo hay 3….

PRESIDENTE: perdón ya les doy el uso de la palabra, estamos
en proposiciones de asuntos varios hay proposiciones señor
secretario.

SECRETARIO: Hay tres proposiciones presentadas en la mesa.

PRESIDENTE: Están los concejales firmantes de las mismas
presentes, vamos a darle la lectura las proposiciones, de
los concejales que se encuentren presentes.

SECRETARIO: Aquí hay una proposición y la firman los
concejales presentes en la en la plenaria todos, entonces la
leo, el propósito fundamental de la autonomía territorial es
la autodeterminación del desarrollo, en cualquiera de sus
modalidades a cargo de las entidades públicas dentro de
ellas por supuesto está incluido el municipio de
Bucaramanga, Dentro de este principio rector de la
descentralización administrativa que también incluye la
función pública, la constitución política vigente, la
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delimitada a partir de la concesión unitaria del estado y
consecuente a ello, es reserva del legislador incorporar los
proyectos estratégicos en un solo texto como es la ley del
plan de desarrollo nacional, en coherencia a esta praxis es
deber de esta corporación pública intervenir en los procesos
que tengan como fin proteger intereses vitales de la
comunidad Bumanguesa en especial en todo lo relacionado con
la protección de su patrimonio ecológico y la incidencia de
la actividad antrópica sobre ella, ahora bien el concejo de
Bucaramanga a través del actual plan de desarrollo
municipal, define como proyecto estratégico un sistema de
tratamiento de aguas residuales, petar para el beneficio de
sus habitantes y del área metropolitana este hecho político
administrativo admite la corresponsabilidad sobre la gestión
y la protección de los cuerpos de agua y su disposición
actual al río de oro, sin perjuicio anterior esta decisión
administrativa trasciende la jurisdicción municipal y
regional calificándolo como un proyecto estratégico de
saneamiento básico de orden supra territorial en efecto es
indiscutible que se presenta una gestión de
corresponsabilidad entre la nación el municipio de
Bucaramanga y su área metropolitana determinando que el
escenario administrativo para su reconocimiento es la
inclusión de este proyecto estratégico en el próximo plan de
desarrollo nacional, aportas de su aprobación. Señores
concejales, ratifico este procedimiento además los
beneficios para la territorialidad por el desarrollo del
citado proyecto se deberá reconocer su inclusión en dicho
documento público del orden nacional por lo tanto, Es
evidente la justificación de encomendar una comisión con el
objeto que representantes de esta corporación pública
presenten ante la distancia legislativas ejecutivas del
orden nacional y organizaciones internacionales la
importancia de incluir como proyecto estratégico en el
próximo plan de desarrollo nacional, la planta de
tratamiento de aguas residuales del área metropolitana de
Bucaramanga; adicionado lo anterior requerir a dichas
autoridades la realización del inventario de bienes
inmuebles, Fiscales propiedad de la nación, que legalmente
podrán transferirse a título gratuito al municipio
Bucaramanga, para el cumplimiento de su responsabilidad
misional. Por lo anterior, de conformidad los artículos 120
del acuerdo número 031 de 9 de octubre de 2018, Me sirvo
realizar al concejo municipal de Bucaramanga la siguiente
proposición para su aprobación, conformar comisión encargada
de adelantar la gestión relativa a la inclusión del proyecto
estratégico del sistema de tratamiento de agua residuales
petar, del río de oro para el beneficio de sus habitantes y
del área metropolitana la cual estará compuesta por cuatro
concejales del municipio de Bucaramanga, que se encargarán
de adelantar todas las labores de representación necesarias
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para alcanzar dicho fin. Esta proposición, repito ha sido
firmada por los honorables concejales presentes en la
plenaria.

PRESIDENTE: Gracias secretario, le damos la palabra al
concejal Carlos Parra, para que nos dé una claridad
meridiana sobre esta proposición.

INTERVENCION H.C CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: La elige la mesa
directiva, el propósito creo, yo pasé por la mayoría de
puestos algunos no, pero también está abierta para que todos
la firmen, el propósito de la proposición, Es que
presentemos de manera uniforme ante el gobierno nacional
como concejo de Bucaramanga la solicitud para que la planta
de tratamiento de aguas residuales sea incluida en el plan
de desarrollo, no está incluida y nosotros no podemos
permitir que se apruebe el plan de desarrollo sin un tema
tan trascendental para nuestra ciudad del cual en este
momento tenemos diseños, Entonces el propósito es que por
parte de la mesa directiva se comisione un grupo de
concejales con el propósito de hacer el oficio ir hasta allá
y abogar por que se incluya en el plan de desarrollo y que
se acuda a las distintas bancadas y a los distintos actores
políticos del país.

PRESIDENTE: listo honorable concejal Carlos Parra, entonces
aprueban la proposición presentada a los honorables
concejales, concejal parra.

SECRETARIO: A sido aprobada señor presidente la proposición.

PRESIDENTE: ya fue aprobada la posición elegimos el comité,
quienes de los concejales quieren estar en ese comité son
cuatro concejales, Bueno el proponente, cómo bueno, el
partido liberal pone al concejal Francisco González Gamboa
como nuestro representante, sí Parra tiene, Parra tiene un
cupo porque él es el proponente, Pacho también quiere dos,
chumi y Antonio cuatro listo Danovis, por eso es que si no
está en el momento de las elecciones complicado aquí es como
las reinas, toca que esté. Bueno; yo la conformo y ya sé
quiénes quieren y podemos cuatro o cinco personas que estén
ahí en esa comisión le parece concejal listo démosle
continuar al orden del día secretario.

SECRETARIO: proposición número dos.

PRESIDENTE: hay alguna otra proposición secretario.

SECRETARIO: si, hay dos más.

PRESIDENTE: dos más, quienes son los proponentes.
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SECRETARIO: hay una proposición presentada por el
excelentísimo partido liberal del país.

PRESIDENTE: hágame el favor y la lee.

SECRETARIO: Condecoración al mérito educativo y cultural
orden ciudad de Bucaramanga, en calidad de corporados
presentamos a consideración del honorable Concejo municipal
de la ciudad de Bucaramanga la proposición de otorgar la
condecoración al mérito educativo y cultural orden ciudad de
Bucaramanga al maestro Fernando Sanabria Antolínez por su
reconocida labor como maestro de música, entre sus apartes
dice que su tío el chato Serafín Sanabria, reconocido
bandolista le enseñó a afinar la bandola y el tiple a los 8
años se traslada al casco urbano de Tona, para iniciar sus
estudios donde conoció la guitarra a través de la del
sacerdote Henry Planques Make hoy día psicólogo de la UIS el
soporte normativo para la condecoración se encuentra en el
artículo 274 del reglamento interno del Concejo municipal,
en el cual contempla la posibilidad de otorgar la orden
ciudad de Bucaramanga categoría al mérito educativo y
cultural firman la proposición, Francisco Javier González
Gamboa, Robin Anderson Hernández y su señoría Javier Ayala
Moreno.

Leída la proposición número 2 de la tarde de hoy, de la
noche de hoy.

PRESIDENTE: Gracias señor secretario, aprueban la
proposición presentada los honorables concejales.

SECRETARIO: ha sido aprobada señor presidente.

PRESIDENTE: hay alguna otra proposición señor secretario.

SECRETARIO: Sí señor presidente, vamos a…

PRESIDENTE: démosle lectura por favor.

SECRETARIO: También la firma el glorioso partido liberal
pero no aparece la firma del concejal Javier Ayala Moreno.
proposición 3, condecoración al mérito empresarial orden
ciudad de Bucaramanga, en calidad de corporados presentamos
a consideración del honorable Concejo la proposición de
condecorar a, el restaurante la brasa que hace 50 años se
inició en la calle 31 con carrera 15 en donde funcionaba la
botella roja, con Don Alberto Flores que en paz descanse y
Herminda Rangel, Quienes son la alegría y el empuje de la
juventud se embarcaron en el proyecto con la seguridad de
que saldrían adelante si bien es cierto que los carbones de
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la brasa han dorado más de 50 años de tradición y buen
sabor, han tenido momentos duros y de nostalgia y los que
Gracias al apoyo dado por familiares empleados, amigos y
clientela en general, se han podido superar, de ser aprobada
la proposición la condecoración será entregada en actos
solemne y protocolario en el recinto del Concejo municipal
de Bucaramanga el restaurante la brasa en representación de
sus propietarias las señoras Elvira Rangel y Alba flores en
la fecha y hora que la corporación Determine, firma los
integrantes del partido liberal. leída la proposición número
3 señor presidente.

PRESIDENTE: aprueban la proposición presentada a los
honorables concejales.

SECRETARIO: han sido aprobadas la proposición.

PRESIDENTE: siga con el orden del día secretario por favor.

SECRETARIO: continuando con el orden del día asuntos varios.

PRESIDENTE: Hay algún asunto vario, tiene por cinco minutos
el honorable concejal Ramírez la palabra.

INTERVENCIOM H.C WILSON RAMIREZ GONZALEZ: Gracias señor
presidente, señor presidente, es que digamos, estamos con la
comisión tercera frente al tema de sacar unos acuerdos
municipales que fueron presentados por algunos concejales,
pero yo sí le pido muy respetuosamente a los concejales que
tienen las ponencias, que por favor está acabándose ya este
periodo requerimos hacer el primer debate, Entonces en ese
orden de ideas de los cinco proyectos que fueron radicados a
la comisión tercera a hoy tres tienen ponencia, Yo sí llamó
la atención hoy aquí a los que tienen en las otras ponencias
para que en el día de mañana nos las hagan llegar para
nosotros convocar a la comisión y que podamos nosotros dar
el primer debate y dejarlas a Porta de ser llevados al
segundo, antes de que se acabe este segundo periodo de
sesión señor presidente, Entonces en ese orden de ideas,
Nosotros le he pedido el favor al Señor secretario de la
comisión al Señor Carlos Eduardo Santos, Carlos Humberto,
Perdón Carlos Humberto santos, para que me haga el favor y
mañana a la 1 de la tarde presencial la comisión primera es
decir, Hoy acá estamos ya está citada por internet no porque
a las tres es la plenaria la comisión tercera, sí la
comisión tercera a la una de la tarde Está citada acá al
Recinto de la plenaria presencial, entonces quedan
notificados acá los concejales y el señor secretario de la
comisión, para que estemos presentes Y adicionalmente a eso
señor presidente, para que el señor secretario de la
comisión no, me haga el favor y cite a los funcionarios de
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la Administración municipal que tengan que ver con cada uno
de los acuerdos, entonces en el tema del acuerdo de Nelson
mantilla, al Señor secretario para que cite los funcionarios
y adicionalmente al secretario de Hacienda del municipio
Bucaramanga, entonces señor presidente yo creo que era
importante dejar esta… Acá en el tema para que obviamente
queden notificados todos de hecho ya el ingeniero de
sistemas, señor presidente el Señor ingeniero de sistemas ya
envió a cada uno de los integrantes, la convocatoria para la
comisión tercera, entonces pues yo no sé el secretario por
usted secretario de la plenaria no puede hablar aquí en la
plenaria, Entonces los dialogamos nosotros oyó señor
secretario, Muchas gracias señor presidente.

PRESIDENTE: A usted honorable concejal Ramírez, honorable
concejal usted es el presidente de la comisión y tenemos que
hacerle caso, 1 de la tarde mañana. No usted, no sí, es que
se equivocó creo que hay que corregirlo, bueno no hay más
usos de la palabra, Uy tiene el concejal Antonio Sanabria
cinco minutos y cinco minutos el concejal Robin.

INTERVENCION H.C ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO:
presidente Gracias es para informarle a los compañeros que
mañana hay dos temas muy importantes que han sido de mucha
actualidad y a las 8 de la mañana tenemos mesa de trabajo en
la personería con el tema de la sobretasa ambiental está
citada, el secretario de Hacienda, el tesorero y los
concejales que quieran participar de esta mesa de trabajo
pueden asistir, junto con la personería y a las 10 de la
mañana haremos una visita de control político a la EMAP dado
que la semana pasada se convocó a la mesa de trabajo y se
puso en la mesa los despidos injustificados de la empresa de
Bucaramanga, Entonces mañana cordialmente invitados
honorables concejales a estas dos importantes reuniones,
Gracias presidente.

PRESIDENTE: A usted honorable concejal Sanabria, tiene el
cierre el concejal Robin Anderson Hernández.

INTERVENCION H.C ROBIN ÁNDERSON HERNÁNDEZ REYES: Sí gracias
presidente, solamente para informar que esta mañana
estuvimos en una reunión donde estuvo rectora, coordinadora,
funcionarios de la alcaldía, de la Secretaría de Educación,
defensoría del espacio público, contratista, hoy se hizo
entrega formal del politécnico sede C, para que el
contratista del fide arrancara obras a partir de mañana y
que la vigencia de esta obra de entregarle una nueva sede al
Politécnico sedes c, en el barrio Girardot sea de un año,
entonces para que estén atentos de que ya realmente esto es
una realidad para estos niños, de este sector de la comuna 4
y ubicado en el barrio Girardot Ahí estuvimos con el
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concejal Antonio que estuvo verificando y se estuvo mirando
que realmente esto sea una realidad, para contarle a toda la
comunidad de la comuna 4 Muchas gracias presidente por esto.

PRESIDENTE: a usted concejal, secretario por favor siga con
el orden del día secretario.

SECRETARIO: señor presidente no hay más proposiciones ni
asuntos varios se ha agotado el orden del día.

PRESIDENTE: Agotado el orden del día señores concejales
mañana 3 de la tarde nuevamente gracias.

Las anteriores intervenciones se encuentran grabadas en
archivo de voz computarizado a la fecha.

Para constancia se firma para su aprobación en plenaria.

EL PRESIDENTE,

JAVIER AYALA MORENO

SECRETARIO,

WILMAR ALFONSO PALACIO VERANO

ELABORADO POR: JENYFFERT JULIANA GONZALEZ CHAUX.
REVISADO POR: CARLOS ALBERTO MENDEZ ARCINIEGAS


